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ВЛАСТЬ 
КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

О МЕСТЕ НА РЫНКЕ

ПРЕЗИДЕНТ
ЗАСТУПИЛСЯ 
ЗА ДАЧНИКОВ
Президент России Владимир Путин

подписал федеральный закон, уста�

навливающий административную от�

ветственность за нарушение правил

организации деятельности по прода�

же товаров, выполнению работ и ока�

занию услуг на розничных рынках, со�

общает пресс�служба Кремля. 

В частности, за отказ предоставлять тор�
говые места отечественным производите�
лям руководители рынков могут быть ошт�
рафованы на сумму от 5 тысяч до 300 тысяч
рублей (должностные лица — от 5 тысяч до
20 тысяч рублей, юридические — от 100 ты�
сяч до 300 тысяч рублей). 

Также вводится штраф за разработку и
утверждение схемы размещения торговых
мест без согласования с органами, контро�
лирующими обеспечение пожарной без�
опасности, охраны общественного порядка,
санитарно�эпидемиологического благопо�
лучия населения или защиты прав потреби�
телей. Размер штрафа для должностных
лиц в этом случае будет составлять от 25
тысяч до 50 тысяч рублей, для юридических
лиц — от 250 тысяч до 500 тысяч рублей. 

Планируется, что закон вступит в силу 
1 августа с. г.

О ГОСНОМЕРЕ ДЛЯ ГАРАЖА

ТАЙНИК 
В "РАКУШКЕ" 
НЕ ПОМОЖЕТ 
МВД РФ предлагает создать систему

учета владельцев гаражей, автостоя�

нок и автосервисов, сообщил журна�

листам первый заместитель минист�

ра внутренних дел РФ генерал�пол�

ковник милиции Александр Чекалин. 

Он привел результаты десятидневной
всероссийской операции "Трасса�гараж",
которая была направлена на выявление ка�
налов перевозки оружия и взрывчатки авто�
мобильным транспортом, а также фактов их
хранения в гаражах, местах стоянки и ре�
монта машин. "В результате операции
"Трасса�гараж" было выявлено почти 740
тыс. различных правонарушений, в том чис�
ле 1,8 тыс. — связанных с незаконным обо�
ротом оружия и взрывчатки. Изъято 3,5 тыс.
единиц огнестрельного оружия, 600 кг
взрывчатки, 46 тыс. патронов и 66 кг нарко�
тиков", — подчеркнул зам. главы МВД. 

Операция нанесла удар и по незаконно�
му автобизнесу. В ходе проверок было об�
наружено почти 2 тыс. машин, находивших�
ся в розыске, и 2,5 тыс. автомобилей с из�
мененными идентификационными номера�
ми, выявлено 830 поддельных регистраци�
онных документов.

О СЫТОЙ АРМИИ

В ПАЕК ДОБАВЯТ
МЯСА 
В 2008 году довольствие на каждого

российского солдата будет повышено

с нынешних 67 рублей до 80 рублей в

сутки, сообщил журналистам началь�

ник тыла Вооруженных сил РФ гене�

рал армии Владимир Исаков. 

По его словам, будут увеличены и нормы
по мясу. "Это идет за счет уменьшения в
пайке содержания круп и хлеба", — пояснил
Исаков. Помимо этого, заявил генерал,
улучшаются госпитальный и морской пайки. 

В целом, по словам военачальника, в
бюджете на следующий год на продоволь�
ственное обеспечение вооруженных сил до�
полнительно выделяется 2,08 миллиарда
рублей. Владимир Исаков отметил, что осе�
нью текущего года эти изменения будут ут�
верждены.

По сообщениям информагентств.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

— Николай Максимович,

расскажите об основных на�

правлениях работы област�

ного совета ветеранов. Ка�

кие задачи вы ставите перед

организацией?

— В первую очередь отмечу,
что новое руководство областно�
го совета ветеранов войны и тру�
да пришло работать не на пустое
место. Ветеранское движение на
Орловщине существует уже бо�
лее 20 лет и объединяет в своих
рядах более 260 тысяч человек.
Во всех районах и городах облас�
ти созданы райгорсоветы ветера�
нов, действует 871 первичная ор�
ганизация. Поэтому опыт, нара�
ботки, используемые предыду�
щими поколениями, это тот проч�
ный фундамент, на котором стро�
ится наша деятельность и сего�
дня. 

Основными направлениями
работы всех звеньев движения
являются, во�первых, всесторон�
няя поддержка ветеранам, пожи�
лым людям, инвалидам войны и
труда. Во�вторых, мы должны
приобщать пожилых людей к об�
щественно�политической, эконо�
мической и культурной жизни, и
прежде всего к воспитанию под�
растающего поколения в духе 
патриотизма, дружбы народов,
сознательного отношения к тру�
ду, учёбе, воинской службе. 

И, в�третьих, мы обязаны пом�
нить о сохранении исторической

памяти народа. Участвовать в
надлежащем содержании воин�
ских захоронений, памятников,
обелисков, мемориальных досок,
в работе клубов, музеев, комнат
боевой и трудовой славы — также
один из важнейших моментов ра�
боты совета ветеранов. 

Основной задачей нашей орга�
низации на ближайшие три года
станет повышение роли и значи�
мости ветеранских советов в осу�
ществлении социальной под�
держки старшего поколения. Од�
ним из основных направлений на�
шей работы является воспитание
молодёжи. Это общенациональ�
ная задача. На фоне захлестнув�
шей страну наркомании, жесто�
кости на телеэкранах, появления
различных неформальных орга�
низаций общество должно прило�
жить максимум усилий, чтобы по�
мочь подрастающему поколению
найти свой путь в жизни. А сил и
средств для этого у нас достаточ�
но: ежегодно в школах открыва�
ются музеи боевой славы, объ�
единяет молодежь движение
"Орлята", проводится игра "Зар�
ница", работают пионерские ла�
геря и т. д. Надеюсь, что на поле
нравственного воспитания под�
растающего поколения пустоты
не будет. Не случайно на недав�
нем расширенном заседании
коллегии области губернатор 
Е.С. Строев поставил общую за�
дачу: в каждом районе Орловщи�
ны создать молодёжные патрио�
тические организации.

— Как обстоят дела с попол�

нением рядов ветеранских

организаций?

— К сожалению, с каждым го�
дом всё меньше и меньше оста�
ётся тех представителей вете�
ранского движения, которые вое�
вали на фронтах Великой Отечес�
твенной войны. На Орловщине
осталось менее 5000 таких лю�
дей. Самому младшему из них
уже за 80. Ушли из жизни все Ге�
рои Советского Союза, прожи�
вавшие на территории Орловской
области. 

Поэтому сегодня мы более
внимательно посмотрели на на�
ши руководящие кадры. Анализи�
руем не только деятельность ве�
теранского движения, но и работу
каждого конкретного человека. В
настоящее время в первичных ве�
теранских организациях прохо�
дят выборы. Постепенно к управ�
лению приходит поколение
1930—1950�х годов. Многие из
них не понаслышке знают о траге�
дии 1941—1945 гг., пережили
разруху. Это люди с большим
жизненным опытом, твёрдой за�
калки. Но самое главное для нас
— сохранить преемственность
поколений.

— Николай Максимович, ка�

кова, на ваш взгляд, роль

ветеранского движения в

современной жизни обще�

ства? 

— Не забывайте, что из 830 ты�
сяч человек, проживающих в Ор�

ловской области, более 270 тысяч
— люди пенсионного возраста.
Они — одна из самых активных
частей нашего общества. Те, кто
сегодня в ветеранском движении,
приходят в школы, вузы, встреча�
ются с руководителями предпри�
ятий, городов, районов области,
формируют нравственные идеа�
лы, воспитывают подрастающее
поколение. 

В ветеранском движении
представлены цвета всех 17 по�
литических партий, действующих
на Орловщине, и более 20 обще�
ственных движений. Поэтому в
канун выборов разгорается на�
стоящая борьба различных поли�
тических сил за голоса ветера�
нов. 

— Как строятся взаимоотно�

шения руководства совета

ветеранов с органами влас�

ти?

— Ветеранские советы рабо�
тают в тесном контакте с органа�
ми власти, деятельность первич�
ных организаций поддерживает�
ся из средств областного и мест�
ных бюджетов. Достойную пен�
сию получают ветераны войны.
Это большое достижение. Люди,
потом и кровью завоевавшие для
будущих поколений Победу, не
забыты: их знают, чтят, уважают.
Для них организованы поездки по
местам боевой славы, походы в
музеи, театры, кино. Многие ве�
тераны участвуют в кружках са�
модеятельности, поют в хорах,

выступают с концертами в других
городах страны. Ежегодно 9 Мая
участникам войны вручают от�
крытки и  памятные подарки. В
общем, власть и мы, со своей
стороны, стараемся сделать всё,
чтобы воздать должное людям,
отстоявшим для нас свободу и
независимость. 

Мы постоянно обращаем вни�
мание руководства области и
районов на проблемы ветеранов
и пенсионеров. Выходим со свои�
ми предложениями в Государ�
ственную Думу РФ, правительст�
во и в администрацию президен�
та. 

— Николай Максимович,

расскажите о существую�

щих проблемах. Что делает�

ся для их решения? 

— Если говорить о проблемах,
то их, к сожалению, ещё доста�
точно много. Главная из них —
низкая пенсия ветеранов труда.
В среднем они получают от 2700
до 3000 рублей. Это мизер. На
такие деньги жить практически
невозможно. Понятно, что пен�
сии тем гражданам, которые тру�
дились по 40—50 лет, должны
быть гораздо выше. И мы посто�
янно работаем в этом направле�
нии. Ведь одна из главных задач
совета — улучшение материаль�
ного положения, повышение пен�
сионных выплат. Наболевшие во�
просы мы ставили перед Всерос�
сийским советом ветеранов,
представителями законодатель�

ной и исполнительной власти РФ,
взаимодействуем с органами со�
циальной защиты населения,
Пенсионным фондом, активно
сотрудничаем с Общественной
палатой. 

Следует отметить, что благо�
даря проводимой руководством
области политике разработаны и
осуществляются реальные меры
по социальной поддержке стар�
шего поколения. Так, в 2006 году
на эти цели израсходовано более
1,5 млрд. рублей. Только по реги�
ональному реестру льготников
социальную поддержку получают
74000 человек. Были сохранены
льготы по оплате жилищно�ком�
мунальных услуг для 117 тысяч
федеральных льготников. Допла�
чиваются надбавки к пенсиям ин�
валидам вооруженных конфлик�
тов, участникам разминирования
территории области, лицам,
внёсшим вклад в развитие эконо�
мики и культуры области. 

Существуют проблемы с обес�
печением лекарствами льготных
категорий граждан. Много наре�
каний к нынешнему состоянию
воинских захоронений (их в на�
шей области более 850). Но есть
надежда, что благодаря общим
усилиям ветеранов, молодёжи и
власти захоронения будут приве�
дены в порядок. А наша задача —
активизировать работу первич�
ных организаций в этом направ�
лении. 

Беседовал 

Сергей МЕРЦАЛОВ.

Наша задача — помощь ветеранам и воспитание молодёжи

ДЕЛОВЫЕ
НОВОСТИ

УМЕРЕННОЕ
ПОДОРОЖАНИЕ
Темпы роста цен на не�
движимость в России в
первом полугодии 2007
года эксперты назвали
умеренными.
К сожалению, это не отно�

сится к регионам, где стои�
мость квадратного метра
продолжала расти.

За шесть месяцев самые
высокие темпы роста — по�
рядка 5— 6% — зафиксиро�
ваны в Омске, Красноярске,
Ростове�на�Дону. 2— 3% — в
Новосибирске, Санкт�Петер�
бурге, Волгограде. Во всех
остальных городах  рост со�
ставил всего 0,6%, а в неко�
торых даже было снижение
цен: например, в Москве, Че�
лябинске, Самаре рублёвые
цены уменьшились на 2%, в
Уфе — на 2,5%. 

Тем не менее резкого сни�
жения цен на рынке не про�
изойдет. Более того, как счи�
тает директор департамента
ценообразования в строи�
тельстве ассоциации строи�
телей России Павел Горяч�
кин, в ближайшие месяцы на
рынке жилья крупных горо�
дов страны продолжится
рост цен. На фоне высокого
спроса на жильё количество
участков под застройку
уменьшается. А имеющиеся
участки предполагают значи�
тельные затраты на аренду
земли, подключение к инже�
нерным сетям, обременения
в виде социальной инфра�
структуры.

По материалам 
деловой прессы.

ЭХО
ДЕКЛАРАЦИОННОЙ
КАМПАНИИ
С завершением деклара�
ционной кампании у нало�
говиков работы не убав�
ляется: идёт активная
проверка её "чистоты", и,
как правило, обнаружива�
ется немалое число  фи�
зических лиц, получив�
ших в 2006 году доходы,
подлежащие обязатель�
ному декларированию.
После анализа сведений,

поступивших в налоговые ор�
ганы в первом полугодии
2007 года, выявлено и допол�
нительно привлечено к дек�
ларированию доходов 5894
человека. К доплате по пред�
ставленным ими деклараци�
ям начислено 8 млн. рублей.
Эти показатели увеличились
по сравнению с 2006 годом
более чем в 3 раза. 

Основная категория до�
полнительно отчитавшихся о
своих доходах — граждане,
продавшие имущество, при�
надлежащее им на праве
собственности, — 2597  че�
ловек. Им доначислено 
3,4 млн. руб. налога на дохо�
ды физических лиц. Ещё 
2,2 млн. руб. доначислено по
декларациям тех, кто продал
личный автотранспорт 
(2288 чел.). 

Заполнять декларации
пришлось и 196 физическим
лицам, получившим доход от
сдачи жилья внаем: доначис�
лено 500 тыс. рублей.

После проведения прове�
рок ещё 116 человек допол�
нительно привлечены к дек�
ларированию, по доходам
которых следует уплатить в
бюджет 1,3 млн. рублей.

Соб. инф.

На полях и фермах стабильно
развивающегося хозяйства рабо�
тают супруги Баранчиковы. Генна�
дий Александрович — механиза�
тор, Надежда Николаевна — дояр�
ка, их сын Александр пошел по
стопам отца. Виктор Ильич и Ва�
лентина Николаевна Фирсовы
воспитали двух сыновей�механи�
заторов. Сыну заслуженного ра�
ботника сельского хозяйства
Александра Ивановича Павлюши�
на и его жены Татьяны Петровны,
которая вот уже второй год рабо�

тает помощницей
мужа�комбайнера,
еще 14 лет. Но
Александр уже
знаком со всей
с е л ь с к о х о з я й �
ственной техни�
кой, имеющейся в
хозяйстве.

В ТНВ "Мичу�
ринское" около
тысячи голов круп�
ного рогатого ско�

та, в том числе более 330 коров.
Только от продажи молока на Ор�

ловский гормолзавод хозяйство
имеет 40 тысяч рублей ежедневно.
В прошлом году за счет собствен�
ных средств приобретены два мо�
локопровода, танки�охладители;
полностью реконструированы две
молочнотоварные фермы. Плани�
руется увеличение дойного стада,

которое еже�
годно обновля�
ется почти на
треть. К зиме
з а в е р ш и т с я
строительство
фермы с со�
временным до�
ильным залом. 

Естествен�
но, большое

внимание здесь уделяется совер�
шенствованию кормопроизвод�
ства. На сегодня животноводство
полностью обеспечено кормами.
Заготовлены 440 тонн высокока�
чественного сена, 8000 тонн сена�
жа, 645 тонн силоса из многолет�
них трав. Подходит кукуруза, посе�
янная на 400 гектарах, в том числе
и на зерно.

Четыре года назад "Мичурин�
ское" первым в области освоило
технологию приготовления кор�
мов (плющеного зерна) с консер�
вантами, благодаря чему сохраня�
ются все питательные вещества,
главным образом — белок, необ�
ходимый животным. 

В прошлом году выручка от ре�

ализации продукции животновод�
ства и растениеводства составила
24 миллиона рублей. В нынешнем
специалисты и труженики хозяй�
ства рассчитывают заработать не
меньше.

Труженики сельхозпредприятия
приступили к жатве
хлебов. Планируе�
мая урожайность —
около 40 центнеров
зерна с гектара.

Дополнительный
доход сельхозпред�
приятию приносит
зерносушилка, при�
обретенная и смон�
тированная два года
назад.

— К нам везут
зерно со всей окру�
ги, — говорит агро�
н о м � с е м е н о в о д
М.А. Сидорова, — в
том числе фермер�
ские хозяйства. В
прошлом году бо�
лее 1000 тонн рапса
просушили для Ор�
ловского маслоза�
вода.

Доходы от сельскохозяйствен�
ного производства идут не только
на погашение текущих нужд пред�
приятия, развитие животноводче�
ской отрасли и растениеводства,
руководство ТНВ заботится о под�
растающем поколении сельских
тружеников, помогая местным
школам и детским садам с продук�
тами питания, с приобретением
аудио�, видеотехники. В здешних
селах и деревнях сохранена вся
инфраструктура. В скором време�
ни "Мичуринскому" понадобятся
еще кадры. Без сомнения, у крес�
тьянских династий  будет  надеж�
ное продолжение.

Наталья ЗАРУБИНА.

Урицкий район.

Не только у Николая Семенови�
ча сгорел телевизор, у сосе�
дей вышла из строя и другая

техника: видеомагнитофон, ком�
пьютер, холодильник.

Этой истории уже года три, и
можно было о ней не вспоминать.
Но в том�то и беда, что повторение
подобной ситуации не исключено и
сегодня. Об этом нам в редакцию
сообщили жильцы дома с несчаст�
ливым номером 13.

— Мы, вообще�то, несуеверны,
— говорит жительница дома Гали�
на Викторовна. — Тем более, ког�
да в 60�е годы прошлого века мы
получили квартиру в этой "хру�
щевке", были молодыми специа�
листами, веселыми и оптимистич�
ными. И безумно радовались но�
воселью.

Впрочем, и сейчас Галину Викто�
ровну число 13 не смущает. Она счи�

тает, что все проблемы в отсутствии
слаженности и профессионализма в
работе коммунальных служб.

Когда мы с нашим фотокоррес�
пондентом  подошли к дому № 13,
нас удивило одно любопытное об�
стоятельство. Кодовые двери всех
подъездов были открыты настежь.
Заходи — не хочу. А заходить дей�
ствительно не хотелось. Неприят�
ный запах канализационных стоков,

гнили и болота чувство�
вался издалека. Мухи
облепили стены подъ�
езда, изъеденные пле�
сенью. Проводка про�
ходила по сырым сте�
нам. Даже не по сте�
нам, а по воздуху — она

висела.
Добровольцы из двух квартир вы�

звались побыть диггерами и пово�
дить нас по лабиринтам зловонного
подвала. Они давно изучили место�
нахождение всех своих канализаци�
онных люков — и закрытых, и просто
прикрытых… шинами. Один люк во�
обще оказался между  трамвайными
путями. Значит, случись что непред�
виденное, надо останавливать

трамвайное движение. Интересно,
какому инженеру пришла в голову
столь оригинальная идея?

Куда только жильцы не обраща�
лись за помощью! "Жить невозмож�
но, дышать невозможно — помоги�
те!" — просили измученные люди.

Мы честно попытались разо�
браться, кто в состоянии ис�
править ситуацию и что же

делать жильцам.
Начали с ЖЭУ №17, которое об�

служивает этот дом. Как выясни�
лось, в доме действительно часто
забивается дворовая канализация.
Этого факта жилищники не отрица�
ли. Работники ЖЭУ приезжают, чис�
тят, но очень скоро всё повторяется.

Коммунальные платежи, собира�
емые со всего дома, составляют
около 23 тысяч в ме�
сяц. Одна чистка ка�
нализации  обходит�
ся в 1,5 — 2 тысячи
рублей. И нефинан�
систу ясно, что рано
или поздно "дом уй�
дет в минус". Значит,
надо искать причину,
а ЖЭУ пока борется
со следствием. При�
чину постоянных за�
соров в ЖЭУ нам не
раскрыли: мол, не�
известно, кто вино�
ват — разрыв труб,
грунтовые воды или
нерадивые жители,

которые бросают в канализацию что
попало. 

В "Орелводоканале" на наше об�
ращение отреагировали оператив�
но, то есть сразу разъяснили, что на
днях был засор дворовой канализа�
ции, и все фекалии пошли в подвал,
и якобы все стоки из подвала ЖЭУ
откачивало в коллектор "Водокана�
ла". При этом не поставили сетки�
ловушки и устроили засор на кана�
лизации "Водоканала". "Если у них
вода в дворовой канализации, зна�
чит, надо довести её до ума, привес�
ти в порядок подвалы жилых домов",
— такое предложение�заключение
сделали в "Водоканале".

В общем, получается, что винова�
того нет, а жильцы который год стра�
дают.

— Возможно, что�то было нару�
шено в коммунальных сетях, когда
рядом возводили многоэтажные до�
ма, — высказывал свое мнение муж�
чина, который принимал участие в
строительстве тех домов. — Тут так
долбили сваебойки…

— Вот эти люки — жэковские, а
вон те относятся к "Водоканалу", —
делится со мной житель дома № 13.
— А вообще, откачивать бесполез�
но, пока не будут очищены и приве�
дены в порядок сливы канализаци�
онных вод.

Несчастные жильцы готовы са�
мостоятельно залезть во все
эти люки, знать бы, куда и что

там делать, лишь бы жить в нор�
мальных условиях. Но от комму�
нальных служб конкретных предло�
жений решения застарелой пробле�
мы жильцов дома № 13 не поступа�
ло.

В редакции нет слесарей, сантех�
ников, инженеров, поэтому мы не
можем предложить техническое ре�
шение вопроса, кроме, пожалуй, од�
ного — руководству Железнодорож�
ного района, администрации города
необходимо наконец�то обратить
серьезное внимание на дом № 13 по
улице Привокзальной и  исправить
ситуацию с канализационной систе�
мой. 

Жить в окружении таких ароматов
невозможно. Приезжайте — убеди�
тесь сами.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Крестьянские династии
ЛИДЕРЫ АПК
Крестьянские традиции, без которых немыслимо
движение вперед, веками, десятилетиями
поддерживались семейными династиями хлеборобов
и животноводов. В ТНВ "Мичуринское", считающемся
одним из самых крепких в Урицком районе, работают
более ста жителей деревень Бунино и Парамоново. 
С тех пор, как 17 лет назад руководителем стал 
В.Д. Сидоров (на снимке), сельхозпредприятие 
не испытывало каких�либо серьезных потрясений.
Крестьяне из здешних деревень не разъезжались, 
а приходили на смену своим отцам и дедам — бывшим
колхозникам.

Издалека долго течет под дом… пока не Волга
В телевизоре что�то щёлкнуло, цветная картинка на

экране превратилась в белую точку, и поплыл дымок.

Хорошо, что в тот момент Николай Семенович сидел

перед телевизором, а не вышел на кухню или в ванную.

Тут ведь главное вовремя понять, что произошло. 

Нельзя сказать, что произошло нечто непредвиденное.

Жильцы дома № 13 по улице Привокзальной в Орле

ожидали, что когда�нибудь короткое замыкание может

случиться, потому что в подвале постоянно стоит

канализационная вода и там же находится

распределительный электрощит.

КА�РА�УЛ!

Фото Андрея САСИНА.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.


